

町内会事務所は 祝日を除いて 月曜日～金曜日 10時から16時まで 開いています	<h1 style="margin: 0;">町内会だより</h1> 11 月号	玉川学園町内会 町田市玉川学園 2-19-5 Tel/Fax : 042-725-0438 E-mail:t-chounaikai194@bz03.plala.or.jp http://tamagawagakuen-chonikai.net
--	---	--

「秋の子どもまつり」が行われました

—青少年部—

晴天に恵まれた10月19日(日)に恒例の「秋の子どもまつり」が町田第五小学校の校庭で行われました。当町内会は「昔あそび」と「リヤカーって何?」を担当しました。

「昔あそび」では、「竹馬」が男の子・女の子共に大人気、活発な子どもたちが多いのにびっくり。「将棋」には、男の子が参加してくれる予想に反し、女の子の参加も得られ、これ又、嬉しい発見でした。「こま」や「めんこ」は、人気なく、「けん玉」や「ベーゴマ」には、順番待ちが出たほどでした。「ゲーム遊び」に慣れ親しんだ子どもたちに、体を使った遊びのおもしろさに、少しでも多くの時間を持ってもらえたらと思う一日でした。

町内会の防災倉庫に保管されている「リヤカー」に、どれほどの人が興味を持ってくれるのか?半信半疑での初参加でしたが、思いの外、女の子たちの参加が五割を越えるほど、昼食休憩以外は座って休む間を得にくい4時間でした。

お手伝いの人たちの献身的な対応に、心から感謝の気持ちで一杯。紙面をかりて御礼を述べさせていただきますと思います。

子どもさんたちが、家に帰って御両親共々、「リヤカー」のことを話題にしてくれたらと祈る気持ちで一杯です。



グラブ一周もできるよ
白熱の名人戦



幹事研修会が行われました

—総務部—

11月4日(火)、本年度の幹事研修会は国会議事堂と警視庁の見学・研修を行いました。

午前中に議員会館、国会議事堂内を見学後、12時10分からの衆議院本会議を傍聴。

2番目の研修先、警視庁では映像による警視庁の活動の説明後、23区の110番に対応する通信指令センターを上から見学。20の受理機の上の受信ランプが12ヶ所も点灯していました。その中の一つは、緊急度の高い赤のランプでした。ちなみに、町田市の110番は、立川にある通信指令センターで受理しているとのことでした。

(110番していいか迷った時は、#9110警視庁総合相談センターへ)



中央玄関内部の
ステンドグラス

国会内を見学(撮影
禁止区域が多く限ら
れた場所のみ)



「秋の健康ウォーキング」中止の報告

10月13日の体育の日に実施を予定していた標記の件は、大型台風19号の関東接近が確実視される事態となり、部内の緊急会合で諸事情を考慮した結果、行事自体の中止決定を行ったことを報告します。

申込総数は101(申込後のキャンセルを含む)、これに成人部3、役員1、を加えて総勢105の参加を得て、寺家ふるさと村散策を楽しむプランでしたが、残念な結果となりました。

行事の中止決定は10月10日(金)昼前に行いました。町田郵便局に問い合わせたところ、午後4時台に直接窓口を持ち込んでくれると翌日配達が可能、との回答(10/12~13は配達なし)でしたので、大急ぎで全申込者に「中止のお知らせ」を発送した次第です。ところが、10月13日の集合時間には7名が集まり、「葉書は見えていない」「届いていない」との事でした。大変申し訳ありませんでした。

中止決定の当日は小春日和の上、配達時間を考慮しながら、早めの決定にはかなりの勇気を要したことをご理解願います。

玉川学園・南大谷地区町内会自治会連合会 市政懇談会が開かれました

2014年11月7日「玉川学園・南大谷地区町内会自治会連合会 市政懇談会」がさくらんぼホールで開催されました。地域の課題に関する要望、質問を提出して、市長、市の幹部から、対応策や、考え方、関連事業計画等の進捗状況を伺う貴重な機会となりました。

詳しい記録(議事録)は、後日に町内会広報や、ホームページで報告する予定ですが、ここでは概要をお知らせします。出席者は、主催する玉南連(上記連合会)役員等関係者が22名、共催の町田市から、石阪市長のほか、市民部、都市づくり部、建設部、いきいき健康部、地域福祉部の各部長等7名と事務担当の市民部市民課および市民協働推進課6名の職員の方々、計13名の皆さん、このほか、まちづくりの会などの地域活動団体、市議会議員等約15名などでした。持田市民協働推進担当部長と玉南連松香事務長による進行で、地域の課題である防犯防災関係、環境整備、福祉のまちづくりの3本柱に関する項目のほか、地区協議会に関する支援の要望に対して、市の見解等が披露されました。

特筆すべきこととして、玉ちゃんバスの南ルート(南ルート)の運行があります。来年3月下旬に運行開始をすべく、ルートおよびバス停の確定、道路の拡幅に向けて進めている状況が述べられました。一方で、玉川学園コミュニティセンターの建替については、難航している様子ですが、年内に基本計画策定検討委員会が再開されるということでした。福祉活動では、高齢者の見まもりについて、先行した南大谷地区に加えて、玉川学園地区でもアンケート調査が行われます。

第2部は、石阪市長から財務諸表を元にした市政報告があり、いくつかの質疑を受けて、終了しました。



石阪市長の市政報告

資源回収の報告 —環境部—

10月の回収は106.7トでした。資源ゴミは当日朝の9時までに出示してください。(古紙・段ボールは必ず紙紐で括ってください)

問合せは町内会事務所または
大興資源 045-929-4813まで
 *不正回収を目撃した時は、日時、場所、回収車の車両番号などを町内会事務所までお知らせください。

広報部からのお知らせ

11月の声を聴き、いよいよ寒さに身を縮めてしまう季節がやってきました。桜の葉も赤く色づきはじめ、落ち葉の量が多くなります。

この季節になると、町内会事務所に「お隣の落ち葉がひどい」「ハナミズキの枝を落としてほしい」との声が寄せられます。直接は、なかなか言いにくいもの、お互いの心遣いが大切です。その結果、住みやすい気持ちの良い玉川学園の街が出来上がるのではないのでしょうか。(藤本)

11月定例幹事会(11/4)報告

—総務部—

- 下記の審議事項が承認されました。
1. 秋の健康ウォーキング中止について
 2. 秋の子どもまつりについて
 3. 文化部講演会結果について
 4. 市政懇談会(11/7)について
 5. 見守りアンケート調査について
 6. 会員名簿更新について
 7. 事務所のパソコン新規導入について

裏面にも各種の案内・お知らせがあります。

*一部ずつお取りください。

総務部からのお知らせ

◎回覧板のビニール袋等、紛失について

会員の皆様に毎月発行させていただいております、「町内会だより」等の書面をまとめて厚紙のファイルに綴じ、さらにそれを覆うビニール袋につかまして、最近「紛失したか、何方が保有しているのか不明で、見当たらない！」とのご指摘が各地域から寄せられています。

同物品は、会員の皆様より頂戴した町内会費から購入した、町内会の貴重な備品であります。何卒、同物品の管理につきましては格別のご配慮をお願いいたします。

なお、同物品に不足が生じて支障をきたしている地域につきましては、町内会事務所にお申し出ください。皆様のご協力をお願い申し上げます。

◎会員名簿改訂についてのお願い

班長様

第1回目 11月支部長会にて素原稿を配布し

※各世帯主は各自ご確認して下さい。

※前回より訂正、変更のある方は、旧データを消してお書きください。

※新しく編入された方は上記の方と同じように、

ふりがな、氏名、電話番号、住所を楷書でお書き下さい。

班内の回覧終了後は速やかに支部長さんのところに回付してください（12月10日まで）

もちつき大会開催のお知らせ

町田市の助成金を受けて、玉川学園・南大谷地区町内会自治会連合会では、共同事業を実施してきました。昨年度に引き続き今年ももちつき大会を開催します。できたてのお餅を、あんころ餅やおろし餅などにして、参加者に無料でご試食いただきます。小学生以外の方も大歓迎、皆さんの参加をお待ちしています。

記

実施場所：町田市立第五小学校、校庭

実施日時：平成26年12月13日（土）

12:00～13:00

（もちつきは少し前から始まります）



昨年のもちつき大会の様子



「町内会事務所休み」のお知らせ

町内会事務所は、年末年始休暇のため

12月27日（土）～1月4日（日）の間休業いたします。

玉川学園に新しい建物

玉川池の正面に新しいランドマーク「大学教育棟 2014」が竣工します。建物には85万冊の図書を収蔵する図書館、マルチメディアの情報処理フロア、講義室、教員研究室と、手前左棟には、カフェ・レストランが入ります。開館は来年4月からと言う事です。

建物の周囲のみどりや玉川池の復活も期待されますが、とりわけ、名物であったクリスマスツリーが気になるところです。年内に3本のツリーが植樹されるようです。乞うご期待。

落ちついたら、見学ツアーの催行もお願いしましょう。



建設中の新棟

町田市が行う見守りアンケート調査 12月実施が本決まりとなりました。

町内会だより7月号で既報の、65歳以上の住民を対象にした見守りのためのアンケート調査（町田市高齢者福祉課が担当）が、玉川学園・東玉川学園地域で行われることが本決まりとなり、このたびスケジュールの概略が伝えられました。

それによりますと、12月5日～12日頃アンケート調査票を発送の予定で、地域内対象者は約5,800名。1月～2月初めにかけて回収（一部訪問調査）。そのあとデータ化の作業を行い、3月の中頃には調査結果のデータが地域の「見守り支援ネットワーク」に渡され、以降、地域の見守り（声かけ）が開始されることとなります。

第1地区独自の防災訓練を実施

去る10月19日（日）午前9時より、3丁目の玉園台児童遊園にて第2、第3、第4地区の希望者を含めて防災訓練を行いました。

まず、訓練を始める前に参加者の名前を黄色の布テープに黒色のマジックで「ひらがな」で書いて胸元に貼ってもらいました。

訓練内容としては、独自の訓練として①リヤカー、担架、車椅子等による障害者の運搬訓練。②簡易テント及び簡易トイレの設置訓練。③雨避け・日よけのためのシートを張る訓練。④玉川学園ボーイスカウト（田地団長）の指導により、ロープによる「もやい結び・巻き結び」の作り方訓練。⑤「なわ梯子」による2階からの脱出を想定した脱出訓練。⑥家具等の倒壊時の下敷きからの救出訓練。⑦負傷者の一時避難場所をプランコ下に設置する訓練等です。

また、消防署員の直接の指導による「AED取り扱い訓練と心臓マッサージ訓練」を行いました。更にスタンドパイプによる放水訓練も体験しました。

参加者は第1地区27名、第2～4地区は20名で合計47名の方々が「救命の為に訓練」に参加しました。

この訓練が「いざ、という時」の為に役立つ事をねがっています。



雨避けシートの下でAEDの操作訓練



スタンドパイプで放水訓練

＜「見守り支援ネットワーク」作りに向けて＞

町田第3高齢者センター

アンケート調査を通して「見守り・声かけ」を希望する方をどのようにして支えて行くか…取組みにあたっては「行政や高齢者支援センター、あんしん相談室、民生委員さんらを縦糸に。身近に暮らす地域の人々、町内会・自治会、各福祉団体を横糸に、タテヨコ織り合わせて「見守りネット」を作る」ことを基本スタンスとして進めていきたいと考えます。

既に「見守り支援ネットワーク」構築に向けての準備段階として、去る10月10日、町田第3高齢者支援センター（まちさん）主催による「玉川学園・東玉川学園地区地域ケア会議」がさくらんぼホールで開催され、50名余が参加して話し合いの場が持たれました。ケア会議は、町内会・自治会、各福祉団体の代表者や民生委員、高齢者支援センターに登録する「あんしん連絡員」らで構成する集まりで、これまで「さりげない見守り」の中核となっています。

この日の会合では、玉川学園・東玉川学園地区を5つのブロックに分けて、今後の見守りに向けての意見交換をしました。5つのブロックとは、次の通りです。

Aブロック…玉川学園1・2・3丁目 Bブロック…玉川学園4・5・6丁目 Cブロック…玉川学園7丁目 Dブロック…玉川学園8丁目と東玉川学園4丁目 Eブロック…東玉川学園1・2・3丁目

このあと、2回目の会合を11月5日に開催し、その後もブロック単位で会合を重ねていきたいと考えます。これまでのケア会議参加メンバーに加えて、各ブロック内の自治会、また玉川学園町内会では各地区の方々にもご参加頂きたいと考えています。このたび新しく立ち上げる、「見守り支援ネットワーク」の取組みにより、私たちの町から「孤立死」などを出さないよう、皆さまのご協力、何とぞよろしくお願い申し上げます。